



**FÉDÉRATION ROMANDE
DES CONSOMMATEURS**

Activement à vos côtés

Remarques des réparateurs :

Avant tout chose, il faut savoir que les appareils sont réparables s'il est possible de trouver des pièces de rechange et s'il est possible de les démonter sans les casser (attention donc aux pièces collées ou aux appareils assemblés grâce à des vis complexes et/ou difficiles d'accès).

Pour le matériel bas de gamme, il est souvent plus cher de démonter que d'acheter un appareil neuf. Si on a donc envie d'un appareil durable, il faut privilégier les objets milieu ou haut de gamme.

Par exemple, les télévisions très bon marché que l'on peut trouver en grande surface ont souvent une dalle (ampoule qui fait l'image) de piètre qualité ce qui signifie que non seulement la qualité de l'image en souffrira mais aussi qu'elle s'usera rapidement.

De la même manière, la qualité des pièces utilisées pour fabriquer les gros appareils électroménagers aura un impact direct sur leur durée de vie et la possibilité ou non de les réparer. Par exemple un frigo fabriqué avec des tuyaux pour le gaz de mauvaise qualité s'usera plus vite car ils deviennent poreux avec le temps.

Enfin, concernant les étiquettes de consommation énergétique, il faut noter qu'elles n'incluent pas l'énergie grise nécessaire à la fabrication des appareils. A noter également, qu'une machine à laver ou un lave-vaisselle consommant très peu d'eau et d'électricité compensera cela en allongeant la durée du programme. Il en résulte une usure accrue du moteur et des parties mécaniques...ce qui à la longue réduira la durée de vie de l'appareil.

En résumé : Le prix n'est pas un gage de qualité MAIS..le bon marché est trop souvent trop cher !

Juin 2014